
⼸⠔  "44oc*"t*on

分会秘书长陈远东一行
走访湖北部分会员单位及行业企业

General Secretary of CNCAA visited membership enterprises in Hubei

4 月 7 日至 9 日，涂附磨具分会秘书长陈远东
一行，在参加了通城县研磨行业协会成立大会之
后，走访考察了当地部分行业企业。

湖北通城是我国涂附磨具的聚集地之一，涂附
磨具企业众多。在 3 天的时间里，分会秘书长一
行分别走访了湖北承利磨料磨具股份有限公司、湖
北明仁研磨科技股份有限公司、湖北丰普研磨科技
有限公司、古德尚新材料科技湖北有限公司、湖北
飞虎科技有限公司，同时还走访了湖北重泰研磨工
具有限公司、宜昌迅风智能设备有限公司等会员企
业及单位。

4 月 7 日，陈秘书长一行首先来到在湖北承利
磨料磨具股份有限公司，公司总经理宋栋才向大家
介绍了公司基本情况，他介绍说，公司是湖北通城
县打造百亿产业集群而上的重点项目，2012 年开
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始基建，2013 年投产，目前有生产百叶片、百洁布、
砂带、钢丝棉、海绵模块等 7 个生产车间，员工
120 多人，主打产品是尼龙轮、钢丝棉。公司前不久，
又新上一条钢丝棉生产线，自动化程度较高，产能
提高了 3 倍。经过多年的努力，公司先后荣获“国
家高新技术企业”、“湖北省知识产权示范企业”认
定，获得各类专利 27 项，产品在国内外市场深受
好评。2022 年完成销售收入 4000 多万，外贸占
三分之一。公司成立以来，发展速度不算快，却走
得十分稳健。公司在追求产品品质的稳定的同时，
还十分注重技术的研发。目前，公司与国内多家高
校战略合作，共建研发中心，企业在销售市场上做
文章。校企合作将有效提升企业技术水平，为企业
未来发展拓展更广阔的市场空间。

在谈到今年的市场整体情况时，宋总表示，今

年感觉国内市场较去年有所好转，但外贸方面还不

尽人意。在谈到行业企业发展瓶颈时，宋总坦言，

企业在研发方面还要下功夫，多与高校联合。在销

售上面，国内一些企业恶意竞争、相互杀价，而不

是比品质、比服务，这不利于行业企业的发展。

座谈交流后，在宋栋才总经理的陪同下，大家
参观了企业的生产车间和企业新建厂房。

在湖北明仁研磨科技有限公司，公司总经理姜
明首先陪同大家实地参观了公司生产现场。

公司总经理姜明介绍说，公司是专注于纸基砂
纸精细研磨产品的专业生产加工企业，产品广泛应
用于家具、乐器抛光等领域。去年环境形势对公司
生产有所影响，全年完成销售收入 3000 多万，投

资新建的生产线今年 5 月试生产，产能能够翻一番。
目前，公司产品全部销售国内市场，今年一季度订
单干不完，预计全年销售收入达到 4000 多万。

交流中，姜明总经理表示，在市场低迷时，公
司将更多地精力放在了提升公司内部管理上，把原
材料稳定好、生产工艺稳定好、人员稳定好，精心
生产出质量稳定的产品。

在谈到企业的未来发展时，姜总表示，公司将
紧跟市场发展步伐，密切关注市场需求变化，加大
产品创新与研发，不断推出高端产品，以满足客户
的需求。在不断扩大国内市场的同时，适时开拓海
外市场，增强企业抗市场风险的能力。
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随后，陈秘书长一行来到湖北丰普研磨科技有
限公司，公司董事长章卫强陪同大家参观了公司生
产车间。他介绍说，公司一直专注纸基产品的研发
和生产，得到了市场的广泛认可。

公司总经理杜东虎告诉大家，公司产品偏重精
细研磨，由于技术含量较高，公司在这一领域具有
一定的优势。近年来，受市场环境的影响，公司及
时调整市场布局，逐步向磨金属和 3C 等领域延伸，
在积极寻求产品差异化，避免同质化竞争的同时，
注重与客户紧密合作，加大产品的定制，不断开发
新产品，满足客户需求。

在谈到面对激烈的市场竞争，企业如何应对
时，杜总说，公司将继续加强技术研发和创新，提

升产品的技术含量和附加值，并根据市场变化，不
断优化市场布局，调整产品结构，加大市场开拓力
度，提升产品核心竞争力。公司未来将持续专注精
细研磨领域，要在细分领域做专做精，做出自己的
特色。

4 月 8 日，陈秘书长一行来到古德尚新材料科
技湖北有限公司。公司总经理施大新向大家介绍了
公司基本情况。公司成立于 2018 年，租用宝塔场
地设备建厂。公司对原有设备从技术、环保、安
全性能等方面进行了全面提升改造，于 2018 年 10
月 28 日开始试生产，经过近半年的磨合，公司正
品率由试车初的 80% 达到 95% 以上。2019 年上
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半年市场行情特别好，原有工人开两班，24 小时
生产。但随着 2019 年下半年中美贸易战再次打响，
公司订单骤减。加上 2020 年后的疫情持续冲击，
在一定程度上阻碍了企业发展，但公司利用这三年
的时间苦练内功。在此期间，获得了高新技术企业
认证，取得了 25 项专利。特别是一款用于 3C 行业，
用来打磨芯片的海绵金字塔磨具，目前已得到客户
的青睐。

交流中，施大新总经理表示，经过 3 年的磨练，
公司重新调整了市场布局和发展定位。之前公司产
品多样化、大而全，从去年开始，公司集中精力做
专、做精几款拳头产品，现有几款产品得到了市场
的广泛认可。

在湖北飞虎科技有限公司会议室，公司总经理
吴迪介绍说，公司是集砂纸、砂带、圆盘砂、百洁
布及异形产品生产、加工、研发于一体的专业公司，
获得“高新技术企业”认定。公司生产的砂纸、砂带、
圆盘砂及各类异型产品远销世界上百国家和地区，
公司十分注重客户售后服务，真正做到了区域化、
细节化、定制化的服务。因为公司厂区面积较大，
所以邀请了部分下游客户入驻厂区，这样不仅发货
快，解决了企业库存问题，还可以快速收到客户的
反馈信息。正是由于想客户之所想，想客户之所未
想，确保了公司有非常高的客户回购率。

4 月 9 日，陈秘书长一行来到湖北重泰研磨工
具有限公司，公司总经理陈国强首先为大家介绍了
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企业的发展历程，然后陪同大家参观了企业的产品
展示厅和生产车间。

陈总介绍说，公司成立于 2009 年，前身为义
乌市重泰（影锋）五金工具有限公司，现公司逐渐
发展壮大，在湖北省宜昌市投资建成 3 栋标准厂房，
共十几个车间，主要生产砂纸、海绵磨块、拉绒磨
片、钢纸磨片、百叶片等磨料磨具产品，销往美国、
日本、德国、英国、印度、韩国、中东、巴西等
20 多个国家和地区。重泰外贸占比较高，企业有
多款为国外客户定制的异型产品，同时企业也为一
些异型产品申请了外观及技术专利。目前，公司产
品得到了国内外市场的高度认可，尤其是海绵磨块
产品，已处于行业领先地位。

陈总表示，与国外客户的合作让企业得以快速
提升，不单是技术方面，包括经营理念、管理理念
等方面也有新的启发。经过多年的发展，公司已获
得高新技术企业、专精特新企业认证。近年来，重
泰一直在做上市准备，以技术为依托，企业对未来
上市充满信心。

座谈中，大家一起还围绕新产品研发，做稳品
质，替代国外高端产品等话题进行了深入的交流。

随后，陈秘书长一行来到宜昌迅风智能设备有
限公司，公司总经理张保平陪同大家参观了企业金
刚石砂轮生产车间和涂附设备生产车间。

张总介绍说，公司的金刚石砂轮产品主要应用
于汽车玻璃、碳钢玻璃等玻璃材质的打磨。经过多
年的经验积累，取得了良好的市场好评。企业设计
的涂附磨具生产设备自动化程度较高，可极大程度

节省人工成本。生产流程全程智能化，从下订单开
始，包括生产流程的每一个细节都由电脑控制，从
而确保产品的稳定性。参观过程中，张总还着重为
大家介绍了正在调试的自动砂带包装机。这款产品
是针对砂带包装采用人工较费力的痛点进行研发，
不久将推向市场。

从走访中发现，此次走访的湖北企业都紧盯市
场，注重在细分行业做专、做精产品，力求做出差
异化、特色化。用优质产品、优质服务，不断增强
与客户的黏度，培育客户的忠诚度，为企业持续稳
健发展拓展更加广阔的空间。

                                                        （文 / 图 路 安 武林）

84 ⚥㕂涂附磨具   2023� 痦✳劍




